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Abstract (en)
The invention relates to a process for making, filling and closing bags from a thermoplastic tubular film web preferably provided with side folds, in
which process the respective leading end of the tubular film web is provided with a transverse weld seam and a section forming an open bag is cut
off from the tubular film web and in which process the bag is then filled and the open side of the bag closed by a transverse weld seam. In order to
achieve the object of providing a process of this kind with which bags with integrated handles can be made in the most simple and cost-effective
manner, after forming of the first transverse weld seam as head seam, the tubular film web is advanced intermittently and a further transverse weld
seam as closure seam is formed with the same welding tool. The handle hole is then provided between these two weld seams.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Verfahren zum Herstellen, Befüllen und Verschließen von Säcken aus einer vorzugsweise mit Seitenfalten
versehenen Schlauchfolienbahn aus thermoplastischem Kunststoff, bei dem das jeweils vorauslaufende Ende der Schlauchfolienbahn mit einer
Querschweißnaht versehen und von der Schlauchfolienbahn ein einen offenen Sack bildender Abschnitt abgetrennt und bei dem der Sack
sodann befüllt und die offene Seite des Sackes durch eine Querschweißnaht geschlossen wird. Zur Lösung der Aufgabe, ein Verfahren dieser
Art an die Hand zu geben, mit welchem in möglichst einfacher und kostengünstiger Art und Weise Säcke mit integrierten Handgriffen hergestellt
werden können, wird nach Bildung der ersten Querschweißnaht als Kopfnaht die Schlauchfolienbahn taktweise weiterbewegt und mit demselben
Schweißwerkzeug wird noch eine weitere Querschweißnaht als Verschlußnaht gebildet. Zwischen diesen beiden Schweißnähten ist dann das
Griffloch vorzusehen.
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